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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
REALIZARON TRÁMITES EN EL INE 72 MIL CIUDADANOS 
A partir del 1 de septiembre y hasta el 4 de diciembre del presente año, han acudido a los Módulos de Atención 
Ciudadana del INE, poco más de 72 mil ciudadanos a solicitar un trámite relacionado con su credencial para votar. 
(AM 4, N 3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
LLAMA PANCHO A PANISTAS A CONCENTRARSE EN ELECCIONES 2017 
El gobernador Francisco Domínguez Servién pidió a los panistas que se concentren en las próximas elecciones, es 
decir, en las del 2017 a la gubernatura de Coahuila, Nayarit y el Estado de México. (…) exhortó a sus compañeros 
de partido a que piensen en la unidad independientemente de los que han levantado la mano para ir por la 
Presidencia de la República en 2018. (…) los “golpes” entre la ex primera Dama, Margarita Zavala y el presidente 
del PAN, Ricardo Anaya, se dan porque es un partido democrático y nadie le pide permiso a nadie para expresar lo 
que quiere conseguir, aunque les recordó que tienen que ganarse la simpatía del panismo y de los ciudadanos. (N 
4, AM 4) 
 
PAN ALISTA OFICINAS EN TRES MUNICIPIOS  
Por Marittza Navarro 
El PAN tendrá listos los tres primeros inmuebles para operar sus comités municipales en 2017: Querétaro, 
Huimilpan y Amealco de Bonfil. José Luis Báez Guerrero, presidente del CDE del PAN, informó que están 
invirtiendo alrededor de 1.5 mdp en la construcción de cada edificio, además del valor del terreno. (EUQ, 5) 
 
CARTÓN “¡ÁNDALE PEPE, NO TE DILATES…! 
Por Pepe Gómez 
A parece el dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, cargando una piñata llena de huesos. (DQ, 3) 
 

NOTAS PRINCIPALE S 
 
DQ: PAN NO SE DIVIDE, HAY DEMOCRACIA: PANCHO 
Por Eduardo Hernández 
Con respecto a la aspiración de Margarita Zavala y Ricardo Anaya para ser candidatos por el Partido Acción 
Nacional (PAN) a la presidencia de la República en 2018, el gobernador Francisco Domínguez señaló que no se 
trata de una división, sino de la democracia que existe en el PAN. Además, el gobernador pidió a los ciudadanos 
que no se fijen en el actor político, sino en el partido que estará en la presidencia y aseguró que él respalda el 
trabajo de todos los panistas. (DQ, principal) 
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PA: EXIGEN CUMPLIR A UAQ 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Otorgar el 15.5% de incremento al presupuesto prometido a la UAQ y hacer un esfuerzo para llegar al 17, demandó 
al gobernador Francisco Domínguez Servién, el dirigente estatal de Morena, Carlos Peñafiel Soto, al señalar que es 
un deshonor no cumplir la palabra empeñada ante el Consejo Universitario. (PA, principal) 
 
EUQ: IMPACTA ORDEÑA A INDUSTRIALES DE SJR 
Por Martha Romero 
Los empresarios del parque industrial oriente, ubicado en San Juan del Río, aseguraron que el constante robo de 
combustible a través de tomas clandestinas de Pemex, afecta directamente en sus procesos productivos, en 
especial para las plantas que emplean gas y que se  abastecen de los ductos que se ubican en la zona. (EUQ, 
principal) 
 
AM: SCT DESTINA 940 MDP A VIALIDADES 
Por Mónica Gordillo 
Con el fin de continuar con las obras de construcción en carreteras, caminos y vialidades, es que para el ejercicio de 
2017, dentro del PEF, fue aprobada una bolsa de 940 mdp para dicho rubro, así lo indicó el director del Centro de 
la SCT, Ricardo Ortiz. Algunas de las vialidades que serán entregadas son la carretera a la Sierra Gorda; Paseo de la 
República y el Libramiento Apaseo-Palmillas. (AM, principal) 
 
N: APOYO GANADERO 
Por Rubén Pacheco 
El gobernador Francisco Domínguez Servién entregó apoyos del componente de repoblamiento ganadero de los 18 
municipios, donde se invirtieron 30 mdp y se beneficiaron cerca de 300 productores, con la mezcla de recursos del 
gobierno federal y estatal, por partes iguales. (N, principal) 
 
CQ: CRECE EN QUERÉTARO SUICIDIOS EN MENORES 
Por Andrea Martínez  
Martina Pérez Rendón, Secretaria de Servicios de Salud de la SESEQ, informó que el suicidio se encuentra entre 
una de las causas de muerte en menores de Querétaro. (CQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGAN 30 MDP EN APOYOS A GANADEROS QUERETANOS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién entregó histórico apoyo a ganaderos de los 18 municipios por más de 
30 mdp, del componente de repoblamiento, mejoramiento genético y recría pecuaria, con los que se beneficiará a 
más de 300 productores. (PA 3, DQ 1, N 1, AM 3) 
 
QUE DEMANDEN: FD 
Por Rubén Pacheco 
Quienes se sientan afectados, tienen que presentar las demandas correspondientes, precisó el gobernador 
Francisco Domínguez Servién, al ser cuestionado sobre las quejas por presunto fraude en la Universidad 
Cuauhtémoc. Dijo que será el Poder Judicial quien defina la situación, denunciada por algunos padres de familia, 
porque los estudios de sus hijos no serán reconocidos por la Universidad de Barcelona.  (N, 1) 
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SEDESOQ SUMA UNIVERSITARIOS PARA BRIGADAS 
Agustín Dorantes Lámbarri, titular de la SEDESOQ, recordó que con estos trabajos se fortalece la participación de 
los jóvenes en la promoción del desarrollo y bienestar social, además de fortalecer la corresponsabilidad de los 
universitarios. 300 jóvenes de 12 universidades y preparatorias integran este voluntariado y se suman 
trabajadores de la USEBEQ, SEJUVE, SEDESU. (DQ 3, N 8, EE 6) 
 
ABREN CIRCULACIÓN VEHICULAR EN EL PUENTE DE AV. DE LA LUZ 
La SDUOP informa a la ciudadanía que a partir del 10 de diciembre de este año se abre a la circulación el puente 
vehicular ubicado en el cuerpo norte de Avenida de la Luz, a la altura del dren El Arenal. Estas acciones forman 
parte de las obras de infraestructura de la primera fase del nuevo sistema de transporte público en Querétaro. (PA, 
3) 
 
QUEDARÍA EL TEATRO DE LA REPÚBLICA BAJO CUSTODIA DEL ESTADO 
Por Andrea Martínez  
José de la Garza Pedraza, Oficial Mayor, adelantó que el Teatro de la República quedaría bajo custodia del Estado, 
toda vez que el Senado de la República ya tomó las riendas y la operación del mismo. Esto luego de que el 
presidente de la mesa directiva del Senado, Pablo Escudero y el presidente del Patronato de la Fundación José 
Vergara, Jaime García Olivares, firmaron el contrato promesa de compra-venta de dicho inmueble, por un costo de 
100 mdp. (CQ, 5) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
QRO. A LA VANGUARDIA FINANCIERA: G. ÁNGELES 
Por Diego Rodríguez 
Que Querétaro sea el estado con mayor crecimiento del PIB en el país no es sorpresa, afirmó el diputado Gerardo 
Ángeles Herrera, Presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, quien dijo que de acuerdo con las previsiones 
económicas del Poder Ejecutivo, Querétaro continuará con un ritmo financiero favorable. (AM, 3) 
 
SALAS URGE A SACAR REFORMA PARA LAS CUENTAS PÚBLICAS 
Por Patricia López 
La reforma que obliga a publicar todas las cuentas públicas de manera inmediata en cuanto termine la revisión de 
la ESFE deberá publicarse antes de que concluya el año, para que a partir del 1 de enero inicie la difusión de estos 
documentos sin sesgo político alguno, dijo el diputado Eric Salas González, Presidente de la Comisión de 
Planeación y Presupuesto del Congreso local. (DQ, 5) 
 
PAN Y PRI PIDEN INVESTIGAR CONTRATOS DE VEGA EN SJR 
Por Patricia López 
Diputados locales del PAN y del PRI urgieron a realizar una investigación administrativa en el municipio de San 
Juan del Río sobre la renta de patrullas, y pidieron mostrar los estudios técnicos que justifiquen que cada mes se 
pague un millón 34 mil pesos por arrendar las unidades que brindan el servicio en esa demarcación.  (DQ, 4) 
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MUNICIPIOS 
 
CONFIRMA SSPMQ BALACERA, SIN DETENIDOS 
La SSPMQ informó que la noche de este domingo se recibió reporte respecto a que se estaba generando una riña en 
las calles de Plateros, colonia Peñuelas. A su arribo al lugar de los hechos, personal operativo tomó conocimiento 
sobre dos personas lesionadas por arma de fuego, una en la cabeza y otra en el pecho.  (AM 4, N 1, DQ 11) 
 
AUMENTARÁ PREDIAL 80% EN ZONA INDUSTRIAL DE COLÓN 
Por Marittza Navarro  
En la zona industrial del municipio de Colón, el impuesto predial aumentará 80%, “para que paguen los que tienen 
más”, afirmó Alejandro Ochoa Valencia, Presidente Municipal de Colón. (EUQ, 1 y 3) 
 
PEDIRÍAN ADELANTO DE LAS PARTICIPACIONES 
Por Alma Córdova 
Debido a recortes que se realizaron a la Ley de Ingresos de Pedro Escobedo, el ayuntamiento solicitaría un 
adelanto de participaciones de casi 3 mdp para el cierre del año, informó Beatriz León Sotelo, Pedro Escobedo, 
quien mencionó que ya realizaron la solicitud al Gobierno del Estado. (AM, 6) 
 
UNESCO INTERESADA EN QUERÉTARO PARA TRABAJAR SU PAISAJE URBANO HISTÓRICO 
El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, informó que la UNESCO está interesada en Querétaro 
para trabajar su paisaje urbano histórico. La UNESCO México informó de su interés para que la ciudad participe en 
la metodología piloto, implementada ya en 2015 en Puebla, Guanajuato y San Miguel de Allende. (N 1, AM 1, DQ 1, 
EUQ 2, PA 8) 
 
OTORGAN PREMIO INTERNACIONAL PARA ZIBATÁ, HOY EN LONDRES 
Luego de haber inscrito por cuarta vez un proyecto inmobiliario con altos estándares de calidad e impacto 
ambiental en América Latina, el grupo inmobiliario Supraterra, a través de su desarrollo residencial Zibatá, serán 
acreedores el día de hoy del premio “International Property Awards 2016” a celebrarse en el hotel Savoy, en 
Londres, Inglaterra. Lo recibirá el director de la empresa Miguel Ángel Vega y el alcalde Mario Calzada. (PA 1, CQ 1, 
AM 4-E) 
 
FUEGO AMIGO / NAVIDAD TERRORÍFICA 
Decapitados: Dos de las figuras del Nacimiento del Jardín Zenea fueron dañadas por vándalos. La imagen fue 
compartida por el periodista Miguel Ángel Álvarez en su portal de noticias EQ. El hecho ha sido condenado a través 
de redes sociales, y nadie lo puede justificar, con todo y que sea la peor representación navideña en muchos años. 
Ahora sí se pasaron. (PA, 1) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

CONVOCA TAXISTAS A BLOQUEOS POR “PIRATAJE” 
Por Noticias 
Un grupo de taxistas autodenominado “Los cochilocos” ha comenzado a convocar a una serie de bloqueos, el 
próximo miércoles, en los principales accesos de la capital queretana en contra de lo que ellos llaman “pirataje”. De 
acuerdo con audios que se han difundido por el sistema de comunicación de WhatsApp, los cochilocos, un grupo de 
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taxistas identificados por las autoridades locales que suman unos 40 trabajadores del volante, el bloqueo busca 
llamar la atención de las autoridades locales, principalmente del Gobernador. (N, 5) 
 
DENUNCIA SUPAUAQ A SAÚL GARCÍA 
Por Hilda Navarro  
El grupo de académicos del SUPAUAQ encabezado por la académica Nuri Villaseñor denuncian al maestro Saúl 
García Guerrero ante la Comisión de Honor y Justicia de su organización. (CQ, 2) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Pancho, como en casa. Nos comentan que lo sorpresivo no fue que el gobernador FDS presidiera ayer el evento de 
entrega de apoyos del componente de repoblamiento ganadero para los 18 municipios, que se celebró en 
Ecocentro Expositor, en donde se realiza la Feria Internacional Ganadera de Querétaro, sino la forma en cómo llegó 
el mandatario estatal a este lugar. Quizá recordando sus épocas como presidente de la Unión Ganadera Regional y 
organizador de la feria, Pancho arribó al volante de su camioneta. Dicen algunos ganaderos que se sentía en casa y 
con amigos. Adiós a los viejos formatos. Como lo adelantamos ayer en este mismo espacio. El diputado federal 
priista Braulio Guerra romperá hoy con los esquemas ya muy desgastados de presentar un informe y tomarse la 
foto con acarreados y con invitados especiales, entre ellos políticos y empresarios. El día de hoy lunes don Braulio 
dará su informe mediante un formato novedosos y fresco, lo hará protestando en la caseta de Palmillas, 
seguramente estará acompañado de una gran cantidad de fotógrafos, quienes intentarán captar la mejor imagen 
para sus respectivos medios. Desaíran el gobierno de don Memo. Sorpresiva fue la ceremonia de coronación de las 
personas de la tercera edad que se llevó a cabo en la comunidad de Visthá en SJR. Nos comentan que ante las 
inconformidades de sus habitantes por la falta de apoyo, la autoridad auxiliar invitó a priistas y a miembros de la 
sociedad civil a llevar a cabo la coronación, en vez de convocar a las autoridades municipales encabezadas por el 
panista Guillermo Vega. Nos dicen que la relación población-gobierno anda fallando en este sitio. (EUQ, 2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Inédito. Braulio Guerra Urbiola rendirá hoy al mediodía su Primer Informe Legislativo ¡en la caseta de cobro de 
Palmillas! para protestar por las malas condiciones de la Carretera 57 y el abusivo incremento en las cuotas. Así lo 
anunció el diputado federal a través de su cuenta de Facebook, comentando que ha invitado a un reducido grupo 
de personas a esta manifestación. No se obstruirán las vías de comunicación, advirtió, “para no influir en que el 
tráfico se detenga, pero sí para dejar en claro que los queretanos y desde luego los mexicanos, no estamos de 
acuerdo con el aumento al cobro de las tarifas de peaje”. En su mensaje videograbado, Guerra Urbiola destacó que 
el incremento en el peaje impactará en el precio de los productos, de las mercancías y de la inflación; “el próximo 
año hay una expectativa de crecimiento económico mucho menor, y una expectativa de crecimiento de la inflación 
y en los precios de los productos”. Así las cosas, exhortó a Capufe, a Banobras y a la SCT, para que reconsideren y 
revaloren el incremento al peaje. “Informaré y aprovecharé desde ese foro, desde la caseta, para también darles 
datos respecto del trabajo legislativo que he hecho durante un año”. Comentó también haber participado en un 
foro en la Universidad Autónoma de Querétaro con ciudadanos y ciudadanas, en donde transmitió y platicó de los 
trabajos legislativos y de distintas iniciativas por él presentadas, “pero me parece que el punto más sensible es 
buscar tener carreteras seguras, una Carretera 57 mucho mejor para quienes circulamos en ella”. Por ello, insistió 
Braulio, este lunes 12 de diciembre, a las 12 del día, se manifestará en ese punto “de manera respetuosa, pero 
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manera enérgica para que esto sirva como llamado de atención que permita que esté en la agenda nacional, que los 
queretanos y mexicanos hacemos este llamado a Capufe, Banobras y SCT, para mejorar las condiciones y para 
retornar los precios a las tarifas que tenemos”. Cabe señalar que será la primera vez que un diputado haga de su 
Informe una protesta en la principal carretera del país. Su causa, sin duda, es compartida por miles de queretanos 
y mexicanos en general, afectados por la inseguridad de nuestras carreteras de cuota -la 57 especialmente- y por el 
excesivo cobro, que no se corresponde con el pésimo servicio de las dependencias federales. Y no pasa inadvertida 
la fecha elegida por el diputado federal Braulio Guerra: 12 de diciembre, el mero día de la Virgen de Guadalupe. 
Ojalá y le haga el milagro. -GALERÍA LIBERTAD- La Patrona. Hoy es el Día de la Virgen de Guadalupe. Y desde hace 
varios días llegan fieles, en familia y procesiones, para honrarla en el Templo de la Congregación, el primero 
construido fuera del Valle de México para la Morenita, como bien lo apuntó recientemente Diego Prieto, el jefe del 
INAH. Fue inaugurado el 12 de mayo de 1680, hace 336 años. La obra fue financiada y supervisada personalmente 
por el bachiller don Juan Caballero y Osio (así, con S). Ella, la Virgen del Tepeyac, junto con la Virgen de Soriano y 
Santa María del Pueblito, cuidan a los queretanos. Muchos días de estos. -OÍDO EN EL 1810- Premio. Hoy en 
Londres el presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, recibirá un reconocimiento internacional 
para el mejor concepto urbano: Zibatá, desarrollado por DRT, en cuya representación asiste Miguel Ángel Vega 
Cabrera, director general de Supraterra/Zibatá Enhorabuena. -¡PREEEPAREN!- Equidad de género. Recordaba 
este armero hace diez días, con motivo de la muerte de la primera y única directora de Tránsito de Querétaro, 
Gloria Guevara, la entonces novedosa presencia de mujeres en cargos importantes en el gabinete del gobernador 
Rafael Camacho Guzmán (1979-85). Además de Gloria, escribimos, “nombró a la primera procuradora de Justicia 
del Estado, Hilda Martha Ybarra (destituida en mayo de 1980, en medio del conflicto con la UAQ y la Normal), y a la 
coordinadora de Comunicación Social, Verónica Aguirre”. Y la más destacada: Sonia Alcántara Magos, fue la 
primera secretaria de Gobierno, luego de ser también la primera presidenta del Tribunal Superior de Justicia, por 
donde en los años siguientes han pasado Araceli Aguayo, María Elisa Rentería y, actualmente, Consuelo Rosillo 
Garfias. Sonia relevó al maestro Alberto Macedo Rivas (qepd), amigo de Camacho desde la infancia y recordado 
exrector de la UAQ. Y finalmente, recordar a Paulina Higuera en el área agropecuaria, además de la apreciada 
Laurita Martínez y Edith Balke, sus secretarias. Hace más de 30 años de eso. Imagínese. -¡AAAPUNTEN!- 
Vandalismo. Fueron degolladas las figuras de monaguillos en el Nacimiento del Jardín Zenea, sin que se recuerde 
otro antecedente -mucho más grave- que el del Neptuno de cantera, cuya cabeza fue robada allá en los años 80, lo 
que llevó a resguardar la estatua en el Palacio Municipal. Toda proporción guardada, lo de hoy muestra, además de 
incultura y sin ningún afán de justificarlo, el rechazo a la rústica representación colocada este año en el Centro 
Histórico. Somos nada. -¡FUEGO!- Otra vez. Para la UAQ el 2016 inicia como empezó, con falta a los compromisos 
presupuestales del Gobierno de su egresado, Pancho Domínguez, tan buen para prometer y tan malo para cumplir. 
Se habló de 15 y hasta 17 por ciento de incremento, para quedar en un 4.4, muy lejano e insuficiente. Esa sí son 
fregaderas. Como dijo aquél. P.D. Y de una vez les aviso, antes que cualquier otro medio: Mañana es Martes doce 
más uno. Tengo miedo. (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
PERFUME DE MUJER. Ya analizan los partidos políticos el tema de la equidad de género y sus posibles candidatas 
rumbo al 2018. El PAN trae el nombre de GUADALUPE MURGUÍA para el municipio de Querétaro, y en el PRI 
consideran su carta de lujo a SANDRA ALBARRÁN DE CALZADA para el Senado de la República, si su esposo no 
obtuviera a nominación presidencial. Esto ya comenzó. Agua del poder, para la mujer. (PA, 1) 
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MEDIO SIGLO 
Por Morales Obregón 
SJR desplome IMCO. Este fin de semana quedó demostrado el nivel de inseguridad de SJR, el punto más “caliente” y 
rojo en materia criminal de todo el estado. Aunque el alcalde diga lo contrario, la realidad (y no los medios, como 
dice) lo apabullan: asaltos a todas horas del día, saqueos al tren en La Llave y constantes brotes de violencia y 
vandalismo mantienen la alerta encendida. ¿Qué es lo que tiene que pasar en San Juan del Río y qué tan grave tiene 
que ser para que el alcalde Guillermo Vega Guerrero en vez de tomar excusas, repartir culpas y predicar excelencia 
mejor tome cartas en el asunto? La tranquilidad se va yendo de SJR. Si bien es cierto que desde hace varios años (y 
alcaldes) la inseguridad se volvió el principal reto, también lo es que actualmente el municipio pasa por una etapa 
negra. Ya no son sólo asaltos ni los por desgracia “tradicionales” chupaductos los que imperan bajo la gestión de 
Vega: secuestros y ejecuciones también se han vuelto comunes. Y más: hay que ver los actos vandálicos que se 
suscitaron este fin de semana, donde vehículos fueron quemados y destrozados en la Zona Oriente. La ciudad pide 
una reacción, pues aún existen puntos sin vigilancia donde el vandalismo aumenta. Urgen medidas preventivas, 
acciones que permitan disuadir a la delincuencia y no sólo una pista de hielo en el jardín, que si bien entretendrá a 
algunos no es, para nada, una solución a los graves problemas que el edil se empeña en negar. JUNTOS. Con las 
revelaciones de esta semana, de que la administración de Guillermo Vega paga mensualmente más de un millón de 
pesos por la renta de patrullas, algunas de las cuales están dedicadas a “vigilar” el fraccionamiento San Gil al que el 
propio edil hace poco se mudó (y ahí están las fotos publicadas por EL SOL DE SJR), está por verse si realmente la 
administración de recursos públicos municipales es tan responsable como dice el alcalde. Por lo pronto el (IMCO el 
miércoles puso al Municipio 25 lugares más abajo que el año pasado en su evaluación de transparencia 
presupuestal. ¿Cómo andarán las cosas, que hasta la gestión del inefable Fabián Pineda ya rebasó a Vega? Ver para 
creer. Y por si alguien se pregunta quién es el responsable, además de Vega, de ese desplome en las evaluaciones, 
hay que señalar al operador financiero del alcalde, el secretario Izcalli Rubio, el mismo que fue tesorero de la 
Legislatura, el mismo con quien endeudó al Congreso estatal innecesariamente (y si no, pregúntenle a los actuales 
diputados), con quien avaló compras de mobiliario común y corriente a precios de lujo para la nueva sede 
legislativa a principios de 2015 y con quien hoy opera a favor del proyecto de Ricardo Anaya Cortés. Nadie sabe… 
¿nadie supo? PARQUÍMETROS SEGUROS. El gobierno municipal capitalino de MAV analiza la posibilidad de incluir 
un seguro para casos de vandalismo o algún otro daño que pudieran sufrir los vehículos que utilicen los 
parquímetros que operarán en el primer cuadro de la ciudad. Ya está contemplado también un seguro para cubrir 
los daños que pudiera causar el inmovilizador en los vehículos cuando éstos sobrepasen el tiempo autorizado para 
estacionarse. De igual forma, la empresa concesionaria cubrirá cualquier daño por vandalismo, accidente o clima, 
que pudieran registrar los propios aparatos. VIENE SANDOVAL. Mañana, cabalístico martes 13, Querétaro tendrá 
la visita del cardenal Juan Sandoval Iñiguez, quien a las 5 de la tarde presentará su libro “Con mi propia voz” en el 
Club de Industriales, Posteriormente el cardenal acudirá a las instalaciones del canal católico para inaugurar 
formalmente sus actividades, aunque las transmisiones comenzarán el próximo año. BRAULIO EN PALMILLAS. 
Hoy a las 12 del día Braulio Guerra Urbiola rendirá su informe de actividades legislativas justo en el sitio donde 
nadie antes lo ha hecho: la caseta de peaje de Palmillas. Será también un acto de protesta del diputado federal del 
PRI por el incremento del peaje y las malas condiciones que tiene la carretera 57 en sus 174 kilómetros. Guerra 
Urbiola realizará una toma pacífica de la caseta, con la intención de hacer un llamado a SCT, Capufe y Banobras 
para que reconsideren el incremento de la tarifa de peaje y enfatizar que los queretanos no están de acuerdo con 
dicha medida. PRI YA ES FACTOR. Los priístas volvieron a ser el factor decisivo para generar cambios en acuerdos 
ya tomados en el Poder Legislativo. Aunque en comisiones los diputados mayoritearon a la diputada priísta Norma 
Mejía y aprobaron la reforma al artículo 102, que podría afectar los contratos colectivos, el PRI dio una prueba de 
que toda su estructura sigue viva y en menos de lo que se lo esperaba el PAN tuvo que dar marcha atrás a la 
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reforma, en medio de discursos de que no pretendían afectar los derechos laborales. La fracción dirigida por 
Mauricio Ortiz Proal tuvo “buen ojo” para detener el tema y lo convirtió en un sonado triunfo legislativo que los 
dejó muy bien parados ante los sindicatos. AGUA A SU MOLINO. La que aprovecha cualquier hueco para destacar 
es la lideresa del STEUAQ Laura Leyva, que no dejó pasar la problemática del SUPAUAQ y mandó pedir refuerzos a 
la Confederación de Trabajadores Universitarios para apoyar “la causa” de sus compañeros docentes, exigir la 
renuncia del rector por presuntas “arbitrariedades” y de paso, a ver si es chicle y pega, exigir la reinstalación (otra 
vez) de 50 trabajadores despedidos, entre ellos la propia lideresa. A LIMPIAR. En este mes de diciembre el 
gobierno capitalino reiniciará los trabajos de mantenimiento de los 25.4 kilómetros drenes que hay en la ciudad, 
con la participación de más de 300 trabajadores de Servicios Públicos Municipales. ¿CASUALIDADES? Pedro 
Morales Zavala, uno de los docentes “grilleros” que violentó la última asamblea del SUPAUAQ y que fue despedido 
por la Universidad por dichos actos, fue ni más ni menos que regidor por el PRI durante la administración de 
Pancho Domínguez, donde el académico siempre criticó la administración del ahora mandatario estatal. Además, el 
mismo Pedro Morales ha tenido relación con priistas como Fernando Ortiz Arana, a quien le llevó su estructura 
electoral en 1997 y con Braulio Guerra, a quien acompañó cuando éste fue presidente del Comité Directivo 
Municipal, como Secretario de Relaciones Académicas. (DQ, 1 y 4) 
 
ASTERISCOS 
DESINFORMACION. La estrategia para combatir la desinformación en redes sociales se sigue reforzando y una 
muestra de ello es lo que está haciendo la SSPMQ en sus cuentas oficiales, pues este fin de semana pidió a la 
ciudadanía no dejarse engañar por mensajes de voz que alertan sobre la supuesta presencia de bandas que se 
dedican a drogar a mujeres en el Centro Histórico. Al respecto aseguran que no hay ningún reporte sobre este tipo 
de delitos y acusan que hay quienes buscan generar psicosis generando información falsa. PAN. Ese fin de semana, 
llegó a la redacción de los medios de comunicación un boletín donde se informó de la comida del fin de año que 
sostuvieron los militantes del PAN y la primera foto que uno puede ver es la del gobernador FDS. A su lado derecho 
estaba el dirigente del CDE, José Báez, y a su izquierda el Jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava; 
también destacó Alfredo Botello, SEDEQ, quien, por cierto, acompañó al mandatario a la visita al Vaticano que 
realizaron la semana pasada. UNIDAD. El que no se vio fue MAV, Qro., lo que llama la atención, pues sus homólogos 
de Amealco, Corregidora y SJR, Rosendo Anaya, Mauricio Kuri y Guillermo Vega no faltaron a la cita, pero si bien la 
ausencia del alcalde capitalino fue la que más se notó, la verdad es que faltaron varios de los líderes de este 
partido. Aunque el gobernador FDS declaró este domingo que lo más importante para el partido es mantener la 
unidad durante 2017 y 2018. El tiempo aclarará si eso ocurrirá. RECUPERAR EL AIRE. Durante el evento del 
gobernador FDS, en la FIG, estuvo presente la presidenta de San Joaquín, Anayelli Álvarez, quien se negó a dar 
entrevista a los medios, argumentando que tenía que recuperar el aire, porque creía que había llegado tarde al 
evento y venía corriendo, cuando llegó 15 minutos antes. (AM, 1 y 5) 
 
CAUSA Y EFECTO 
Por Jaime Robledo 
¿El INE es verdaderamente el árbitro que requerimos para tener relaciones confiables? 
(…) La inseguridad en el estado de Querétaro es algo que debe preocuparnos a todos, Cada vez se sabe de más 
robos en casa habitación o de automóviles y la semana pasada asesinaron a sangre fría a un elemento de la policía 
de Pedro Escobedo (…) Es importante que el mensaje sea que si delinquieron en Querétaro los agarren y manden a 
la cárcel. Con el crecimiento que tiene nuestro estado, es “normal” que entre las 40 familias diarias que llegan no 
todos sean respetables, algunos seguro serán malandrines que debemos identificar y detectar. Ojalá y la tecnología 
que tanto se está anunciando con los C4 y C5 ayuden de verdad. Tuve la oportunidad de conocer las instalaciones 
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del C4 en Corregidora y es impresionante lo que puede ayudar. La tecnología es la solución, pero hay que 
movernos rápido porque los malos avanzan cada vez más. Ahora resulta que Braulio Guerra hará su informe en la 
caseta de la autopista 57. El diputado federal ha tomado esta bandera de defensor de los que circulan por la 
autopista, lo que ha proyectado mediáticamente y seguramente no lo soltará hasta que se definan las candidaturas 
para el 2018, donde quiere buscar la del Senado por parte del PRI, o será la presidencia municipal de la capital, 
pero de que busca algo, busca. (…) Conforme pasa el tiempo, la Conexión Río demuestra que no es una evolución 
vial. Al circular por los carriles centrales de Bernardo Quintana, en dirección norte-sur al salir a la lateral se 
encuentran los semáforos para cruzar Avenida Universidad y la luz roja hace una fila que embotella los carriles 
centrales de la vía rápida. Entonces no logró entender cuál es la justificación de toda esa inversión. (…) (EUQ, 4) 
 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
LVQ: LA VOZ DE QUERÉTARO 

 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
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